
街坊求助無門
轉搵建制幫手

市民期望區議員能為社區解決民生所需，惟不少攬炒派區議員
近年只顧叫喊反中亂港的政治口號，懶理地區工作，甚至議辦長
期重門深鎖。有區議員及地區人士日前接受香港文匯報訪問時表
示，收到不少投訴指攬炒派區議員將街坊拒諸門外，期望是次完
善選舉制度及日後的區議員宣誓安排，能讓區議員回歸服務市民
的初心。
工聯會觀塘區議員簡銘東表示，街坊均指鄰區的攬炒派區議員
辦事處經常沒有辦公，求助無門下要跨區請求建制派議員幫助。
他認為，不少攬炒派區議員只關心在網上平台作個人宣傳，卻懶
理當區不懂上網的街坊上門求助，議辦又以在家工作等原因經常
關門，令人覺得是選擇性服務市民。
他舉例，有鄰區街坊早前向他求助，投訴其公屋單位出現嚴重
塞渠問題，惟一直無法聯絡當區攬炒派議員求助；而他收到求助
後，已隨即協助去信房署，跟進有關清理、賠償及調遷安排。

公屋居民需調遷
他認為，不少攬炒派區議員都沒有履行區議員應處理的地區民
生事務及向特區政府反映地區聲音等職責，只顧宣揚其反中亂港
主張，為免繼續損害特區政府的管治，甚至危害國家安全，故取
消區議員出任選委資格，避免攬炒派區議員影響特區政府的管治
架構，實屬必要。
油尖旺區亦有類似情況。經民聯地區顧問、油尖旺區撲滅罪行

委員會委員李思敏表示，日前一名高齡婆婆向她投訴，持續兩三
個星期都一直無法聯絡當區攬炒派區議員，並已多次到訪及致電
該議員辦事處。她收到投訴後，了解到該名婆婆現居於唐樓九
樓，因其身體健康轉壞，已難以應付每天爬樓梯出入起居，希望
可以協助特快申請遷入有升降機的公屋居住，而她亦已即時協助
整理有關醫生證明去信房署申請。
李思敏批評，攬炒派議員漠視地區服務，將無助市民拒諸門
外，故期望是次完善選舉制度及日後的區議員宣誓安排，能讓區
議員回歸服務市民的初心。

區議員本應以

促進社區和諧共

融為己任，惟現

屆區議會在仇恨

對立贏得議席的攬炒派議員把持下，已淪為宣揚反中亂港、撕

裂社區的平台。不少攬炒派區議員上任後肆意阻撓區議會正常

運作，將政治議題凌駕民生議題。為堵塞選舉制度漏洞，中央

出手完善香港選舉制度，取消選舉委員會區議會界別分組全部

席位，以及改革立法會選舉制度。多名區議員、地區及教育界

人士近日接受香港文匯報訪問時表示，支持新制度取消區議員

選委資格，相信能有效杜絕反中亂港者危害特區政府管治，讓

區議會未來可以重新聚焦民生問題。他們期望，特區政府日後

能設立嚴格的審查制度，確保區議會可以回歸初心。

●香港文匯報記者 黃書蘭
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教育事務政治化
拒撥款辦演講賽

地區幹將慨嘆
會議淪政治騷

服務社區講條件
「揀客」煽仇損和諧
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攬炒派政治凌駕民生，打壓歷
史悠久的地區活動，企圖將社區
民生、教育政治化。有教育界人
士日前接受香港文匯報訪問時表
示，教育事務不應被政治化，相
信完善選舉制度有利選委會多元
化地反映地區聲音。
攬炒派北區區議員蔣旻正去年

在區議會動議，要求將有多年歷
史的「北區中學校際普通話講故
事及演講比賽」變為粵語演講比
賽。北區中學校長會主席方奕亮
就此表示，北區中學校長會每年
都會舉辦普通話或英語講故事及
演講比賽，希望增進區內同學交
流普通話及英語的機會，已有多
年歷史。不過，今屆區議會改變
有關撥款的申請處理，負責評審的區議員認為比賽應以粵語進
行，縱使校長會已重申比賽旨在促進學生以普通話交流，及比賽
屬北區學界多年傳統，惟有關申請仍不獲區議會接納，校長會最
終撤回申請，自行斥資舉辦。他指北區區議會無法就此舉提出具
體理據，形容做法奇怪。

北區校園拒政治入校
方奕亮認為，教育事務不應被政治化，故北區的學校一直秉承

「政治不應入學校」的宗旨，並相信若能給予學生更多認識祖國
的機會，如增加與內地交流，肯定有助日後發展。
青年民建聯副秘書長、教師陳壇丹表示，北區區議會要求演講

比賽「普轉粵」反映攬炒派區議員為將其「反中」主張滲入社會
不同階層，不惜濫用其撥款審批權，反對一切有利學生增進普通
話能力的活動，明顯是將教育事務政治化，貫徹其鼓吹政治化的
作風，荼毒下一代。
他表示，以往的區議員較關注地區建設、滅罪、防火等工作，
惟現屆區議會在攬炒派議員把持下卻沉迷政治爭拗，與民生脫
節，故他支持是次完善選舉制度，取消區議員的選委資格，改由
長期服務社區的各區分區委員會、撲滅罪行委員會及防火委員會
成員代替，有利選委會多元化地確切反映地區聲音。

區議會屬社區與政府溝通的平台之一，惟攬炒派近年肆意在會
議上炒作政治議題，經常令會議無法進行。
自由黨九龍城區議員何顯明表示，攬炒派區議員近年為宣揚其
反中亂港政治主張，肆意在區議會提出違反區議員職能的違規議
程及動議，已浪費大量區議會會議時間及公帑，令議會難以討論
民生事務。他批評，攬炒派自恃把持區議會，不斷在議會作譁眾
取寵的政治表演，剝奪其他區議員向官員反映地區意見的機會，
做法濫權，影響民生。
他雖然對自己未能以選委身份反映地區聲音表示可惜，但認為
此舉旨在撥亂反正，支持今次完善選舉制度。
對於待立法會完成審議相關條例草案後，區議員日後需依法宣
誓，何顯明期望，特區政府以嚴格的審查制度檢視區議員的過往
言行，以決定是否接納有關誓言，確保「宣誓當食生菜」的人無
法繼續反中亂港。

主席赴旁聽席阻記者採訪
民建聯沙田區議員林港坤表示，現屆沙田區議會在攬炒派把持
下，攬炒派區議員經常逐一在會議上重複其反政府言論，浪費大
量會議時間，導致各類民生議程需留待續會處理。他舉例，沙田
區議會交通及運輸委員會今年2月舉行會議，其間委員會主席容
溟舟及李志宏、黃文萱等攬炒派區議員為打壓異己，竟前往旁聽
席以威嚇手段阻礙記者採訪，除了有損公眾知情權，亦令會議無
法進行逾1小時。
他批評，現時攬炒派區議員的言行已「過晒火」，令現屆區議
會已變質為爭取其政治訴求的平台，無法正常有效運作，有違民
生福祉，故以完善選舉制度，杜絕阻礙香港發展的攬炒派左右特
首選舉，理所當然。
民建聯深水埗區議員劉佩玉亦批評，攬炒派以政治立場行先，
該區區議會的攬炒派議員屢屢挑戰香港國安法，並違反區議會條
例，虛耗大量時間作政治騷，窒礙議會處理民生工作，漠視市民
真正的需要。

服務街坊是區議員基本職責之一，但攬炒派卻悖逆區議會服務
地區和居民的宗旨，甚至煽動仇恨、製造紛爭、撕裂社區、阻礙
抗疫。多名地區人士日前接受香港文匯報訪問時批評，攬炒派嚴
重破壞社區和諧，反映其並非全心服務市民，相信取消區議員選
委資格合情、合理及有迫切性，希望特區政府日後實施區議員宣
誓安排時，必須依據宣誓者的過往言行，決定是否接納有關宣
誓。

要街坊講「獨」口號才獲口罩
攬炒派元朗區議員伍健偉去年在區內擺街站派口罩，卻要求街

坊要先說出「黑警死全家」、「光時」或「五大訴求」等仇警或
「港獨」口號才可領取。「元朗監察議會聯盟」召集人李月民批
評，事件反映有攬炒派區議員在選舉結束後，仍長期將民生服務
政治化，拒絕服務愛國愛港、不同政見的市民，又將市民或店舖
以黃藍區分，令社區充滿仇恨、敵視，嚴重破壞社區和諧。
他表示，不少攬炒派區議員的言行一直與擁護基本法及效忠特

區政府背道而馳，而特區政府日後實施的區議員宣誓安排，已規
定違誓者除了會喪失議席，亦需負上法律刑責，故相信會對以往
一直鼓吹反中亂港的攬炒派區議員有很大震懾力。李月民強調，
特區政府必須依據宣誓者的過往言行，以決定是否接納有關宣
誓，「怎可和昨天還在搞外遇的人結婚？」
「西貢監察議會連線」發言人陳志豪表示，多名西貢區攬炒派

議員早前拒絕協助到議辦求助的街坊登記檢測，而近日亦拒絕協
助市民登記疫苗接種計劃注射國產科興疫苗，反映攬炒派區議員
已將民生工作嚴重政治化，並非全心服務市民。
他並指，大量攬炒派區議員均曾參與或支持黑暴，及涉嫌參與

違法活動遭檢控，包括
在去年參與組織、策
劃、參與所謂「35+初
選」等，屬極端政治狂
熱分子，而攬炒派近年
更不斷在區議會以羞
辱、抹黑官員等方式，
宣揚其反政府的政治主
張，充分反映區議會已
失去其正當性及效能，
故他認為取消區議員選
委資格合情、合理，加
上因選委會選舉及立法
會選舉將分別於今年9
月及12月舉行，完善
選舉制度是有其迫切
性。

●公屋長者求助當區的攬炒派區議員不果，要跨區求助建制派議
員。 資料圖片

●去年1月，中西區區議會有攬炒派議員拿出一塊生豬肉向警務處
處長鄧炳強提問以羞辱他。 資料圖片

●攬炒派元朗區議員伍健偉去年3月派
發搓手液，未有寫明是由區議會贊助。

資料圖片

●●攬炒派把持下的油尖旺區議會去年攬炒派把持下的油尖旺區議會去年33
月通過拆除保障路人安全的西洋菜南街月通過拆除保障路人安全的西洋菜南街
天眼系統的議案天眼系統的議案。。 資料圖片資料圖片

●攬炒派北區區議員蔣旻正去
年在區議會動議，要求將「北
區中學校際普通話講故事及演
講比賽」變為粵語演講比賽。

資料圖片


